

# Das Lukasevangelium

## Kapitel 14

*14,28-30 Wenn einer von euch einen Turm bauen will, setzt er sich dann nicht zuerst hin und rechnet, ob seine Mittel für das ganze Vorhaben ausreichen? Sonst könnte es geschehen, daß er das Fundament gelegt hat, dann aber den Bau nicht fertigstellen kann. Und alle, die es sehen, würden ihn verspotten und sagen: Der da hat einen Bau begonnen und konnte ihn nicht zu Ende führen.*

„Wenn du über Gott reden willst, schau, ob du, wenn du angefangen hast, auch alles vollenden kannst, was die Vernunft zur Rede über Gott von dir verlangt, damit du nicht, wenn du mit den Lehren der Frömmigkeit den Anfang gemacht hast, den Turm über Gott unvollendet lassen musst und keine Mauerkrone darauf bauen kannst. Wenn du nämlich keine Mauerkrone darauf baust, wird jemand vom Nachdenken über Gott herabstürzen und zu Tode kommen“ (Origenes, Kommentar zum Matthäusevangelium 17,7).

Übersetzung:

Origenes, Der Kommentar zum Evangelium nach Mattäus. Eingeleitet, übersetzt und mit Anmerkungen versehen von H.J.Vogt (Stuttgart 1993).